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С уважением, 
ректор Красноярского ГАУ

Наталья Ивановна Пыжикова

Окончание зимы и начало вес-
ны знаменуют время важных празд-
ников – Дня защитника Отечества 
и Международного женского дня. 
Искренне поздравляю с этим сту-
дентов и студенток, сотрудников и 
сотрудниц Красноярского ГАУ, же-
лаю счастья, благополучия и боль-
ших успехов!

По сложившейся традиции наш уни-
верситет ежегодно принимает участие 
в ярмарке «Образование. Профессия и 
карьера». Студенты и преподаватели 
вуза привлекают абитуриентов, про-
водя интерактивные мастер-классы и 
рассказывая о возможностях аграрно-

го образования. О том, как это было, смотрите в фоторепортаже журнала.

Темой номера стало мероприятие «Профразвитие», ранее известное как 
«Кадровый форум». Студенты выпускных курсов приняли участие в мас-
штабной интерактивной площадке «Моя карьера», где работодатели края 
представили свою деятельность, рассказали о возможностях стажировок и 
трудоустройства в агропромышленный комплекс Красноярского края. 

В постоянных рубриках «Молодой учёный», «Личный опыт», «Гордость вуза» 
и «Спортсмен месяца» вы встретите рассказы о выдающихся студентах и пре-
подавателях Красноярского аграрного университета.

Об этом и многом другом читайте в февральском выпуске журнала!

Уважаемые коллеги,
дорогие друзья!
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По всем вопросам обращайтесь в Центр практического     
обучения и трудоустройства Красноярского ГАУ: пр. Мира, 90, 
каб. 3-11, тел. 227-09-74.

• АО «Свинокомплекс «Красноярский»:
Главный зоотехник, зоотехник, ветеринарный врач, ведущий 

бухгалтер, ведущий технолог, юрисконсульт.
• ООО «Агрофирма «Учумская»:
Агроном, механик, экономист, юрист.
• ООО «ОПХ «Солянское»:
Эколог, электромонтёр по ремонту и обслуживанию 

электрооборудования.
• АО «Агрохолдинг «СИБИРЯК»:
Агроном. 
• ООО «Птицефабрика «Бархатовская»:
Ветеринарный врач, зоотехник, зоотехник по кормам.
• ЗАО «Авдинское»:
Агроном, механик, зоотехник, ветеринарный врач.
• ООО «Малтат», ООО «Руслов»:
Технологи пищевого производства, инженеры по тепло- и во-

доснабжению, электрики, энергетики, механики, программи-
сты, бухгалтеры, юристы.

• ИП ГКФХ Зубарева Н. В.:
Ветеринарные врачи, ветеринарные фельдшеры, экологи, 

ветеринарно-санитарные эксперты, инженеры-механики, ин-
женеры-электрики, экономисты.

• АО «Тайнинское»:
Агрономы, зоотехники, ветеринарные врачи, инженеры-ме-

ханики, инженеры-электрики, экономисты.
• Инспекция Гостехнадзора Партизанского района:
Главный государственный инженер-инспектор.

Ведущие сельхозтоваропроизводители: ООО «ОПХ «Солянское»; 
ЗАО «Авдинское»; ООО «Малтат»; АО «Свинокомплекс «Краснояр-
ский»; СХП «Дары Малиновки»; АО «Птицефабрика «Бархатовская»»; 
ЗАО «Назаровское»; ЗАО «Большеуринское»; АО «Тайнинское»; 
ИП ГК(Ф)Х Зубарева Н. В.; ООО «Чистопольские нивы»; АО «Искра».

Приглашаются на производственную практику студенты, обуча-
ющиеся по направлениям: «Зоотехния», «Агрономия», «Агрохимия 
и агропочвоведение», «Ветеринария», «Агроинженерия», Техноло-
гия производства и переработки сельскохозяйственной продукции», 
«Экономика» и «Техносферная безопасность».

Практика оплачивается работодателем. Студенты обеспечи-
ваются жильём, питанием.

В каждом институте Красноярского ГАУ за более подробной ин-
формацией студенты могут лично обратиться к заместителям 
директоров по практико-ориентированному обучению и трудо-
устройству, а также в Центр практического обучения и трудоустрой-
ства: пр. Мира, 90, каб. 3-11, тел.: 227-09-74.

КОЛОНКА ВАКАНСИЙ

Приглашаем на работу

Приглашаем на производственную 
практику, стажировку
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Красноярский ГАУ в СМИ

Собаку-поводыря зачислили в красноярский вуз
Не усы, лапы и хвост, а настоящий студенческий билет служит немец-

кой овчарке пропуском в университет. Чистая формальность, все и так 
их знают – Александр Лукке и его компаньон Дункель спешат на учёбу. 

Александр незрячий, Дун-
кель сопровождает его вез-
де: это его служба, и он 
несет её с достоинством и 
выдержкой.

Программа «Сегодня»
на телеканале «НТВ»,

8 марта

Назначен новый прокурор Курагинского района
Приказом генерального прокурора РФ на 

должность прокурора Курагинского района 
назначен советник юстиции Роман Сергеевич 
Варыгин – выпускник юридического факуль-
тета Красноярского государственного аграр-
ного университета, имеет квалификацию в 
области юриспруденции. Профессиональную 
деятельность в органах начал в августе 2008 
года с должности помощника прокурора.

 Газета

«Тубинские вести»,

3 февраля

Показатель всхожести 
помидоров должен 

приближаться
к 100 процентам

Ещё два вида семян мы отда-
ли на исследование в Институт 
агроэкологических технологий 
Красноярского государственно-
го аграрного университета – не-
сколько пакетов сортов «вишня 
красная» и «балконное чудо». 
Как пояснила директор ИАЭТ 
Виктория Келер, по ГОСТу всхо-
жесть томатов и перцев должна 
составлять не менее 85 %. 

Сетевое издание
GORNOVOSTI.RU, 12 февраля

Учёные Сибири вывели
картошку, которая не боится

заморозков и засухи
Наши красавцы, самые лучшие сорта Акрукс и 

Мира, – показывает на аккуратные клубни картофе-
ля руководитель Центра селекции и семеноводства 
Красноярского ГАУ Андрей Чураков. – Сорта выш-
ли настолько удачными, что получили шутливое на-
звание «звёздная серия». Акрукс – это самая яркая 
звезда Южного Креста, а Мира в переводе – «пере-
менчивая», пульсирующая звезда.

Интернет-портал

«Российская газета»,

5 февраля

275 студентов в Красноярском крае 
пройдут практику

на предприятиях АПК
На реализацию мероприятий госпрограммы бу-

дет дополнительно выделено 1,5 миллиарда руб-
лей. Практику на предприятиях АПК края пройдут 
275 студентов Красноярского государственно-
го аграрного университета, ещё 37 ребят пройдут 
целевое обучение. Специалистов вуза также пла-
нируется активно привлекать к проведению научно-
исследовательских работ. 

Газета «Наш

Красноярский край»,

5 февраля
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Хозяйства региона на 100 % обеспечены
семенами зерновых и зернобобовых культур

Красноярские аграрии подели-
лись информацией о подготовке 
к посевной кампании. По данным 
Министерства сельского хозяй-
ства края, сельхозтоваропроиз-
водители на 100 % обеспечены 
семенами зерновых и зернобо-
бовых культур. В наличии более 
200 тыс. тонн семян, практиче-
ски весь объём – собственного 
производства.

Заготовлено 93 % от необходи-
мого количества семян ярового 
рапса. Остальное будут приоб-
ретать в семеноводческих хозяй-
ствах края и в других регионах 
России. В крае полностью закры-
та потребность в семенном ма-
териале картофеля: в наличии 
у сельхозпроизводителей 13,8 
тыс. тонн семенного материала, 
из которого 99,3 % – собственно-
го производства.

Для увеличения доли высева отечественных семян в регионе действуют стимулирующие механизмы 
господдержки. Заместитель министра сельского хозяйства края Сергей Шекк: 

– В крае с 2024 года как инструмент, стимулирующий высев отечественных семян, применяется по-
вышающий коэффициент при начислении субсидии. Если сельхозтоваропроизводитель высевает семе-
на отечественной селекции, то размер субсидии на эту посевную площадь увеличивается. На этот год по 
данному направлению предусмотрено около 133 млн рублей.

К началу февраля 85 % полевой техники приведено в порядок и готово к полевым работам. В хозяйства 
края приобретено 32,1 тыс. тонн минеральных удобрений. Поставки продолжатся в феврале-апреле.

Найти работу в агропромышленном
комплексе края стало проще

Теперь информацию о ва-
кантных должностях на пред-
приятиях агропромышленного 
комплекса Красноярского края 
можно просмотреть в одном 
месте.

На сайте Министерства 
сельского хозяйства края по-
явился раздел для поиска 
актуальной информации о ва-
кансиях. Любой человек мо-
жет подобрать подходящие 
объявления, используя необ-
ходимые фильтры и сортиров-

ку. Здесь размещена информация не только о наличии вакансий на 
предприятиях, но и о размере заработной платы, предоставлении 
жилья. Для просмотра информации не требуется предварительная 
авторизация. Раздел только создан и будет пополняться.

Единый реестр вакансий полезен как для специалистов аграр-
ного профиля, так и для работодателей, которые сегодня ощущают 
острую потребность в работниках.
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Школьники края изучили экобиотехнологии
в Красноярском ГАУ

С 24 по 27 февраля прошёл очный 
этап обучения школьников с элемен-
тами профессиональной ориентации, 
предварительно перед этим состоял-
ся дистанционный этап теоретической 
подготовки.

17 школьников из Назарово, Норильска, 
Минусинска и других городов приняли уча-
стие в лабораторных работах по генетике, 
биотехнологии, микробиологии. Учащие-
ся отметили отличную организацию экс-
курсий на кафедры разведения, генетики, 
биологии и ихтиологии, а также акушер-
ства и физиологии животных. Увлекательно 
было гостям в лаборатории сельскохозяй-
ственной и экологической биотехнологии 
и лаборатории гидропоники. 

Надеемся увидеть участников Шко-
лы экобиотехнологии в рядах студентов 
аграрного университета!

Студент Красноярского ГАУ
стал призёром чемпионата
«Профессионалы»   

С 25 по 26 февраля в МВДЦ «Сибирь» прошёл региональный этап 
чемпионата по профессиональному мастерству «Профессионалы». 

Больше всех в номинации «Пчеловодство» отличился студент 
Центра подготовки специалистов среднего звена Даниил Горю-
нов – он занял второе призовое место. На протяжении всего со-
ревнования его поддерживали наставник Мария Анатольевна 
Юдахина и эксперт Лилия Евгеньевна Тюрина. 

В дни проведения чемпионата амбассадоры Красноярского ГАУ 
работали на площадках: знакомили школьников и их родителей с 
миром сельскохозяйственных технологий, представили востребо-
ванные профессии в региональном АПК, а также провели мастер-
классы – по вязке колбас и изготовлению сырных конфет.

НОВОСТИ КРАСГАУ

Студенты-борцы аграрного университета
принесли победы

С 1 по 3 марта в спортивном комплексе «Раду-
га» прошёл II рейтинговый турнир Национальной 
студенческой лиги спортивной борьбы. В нём при-
няли участие сильнейшие студенты высших и про-
фессиональных образовательных учреждений. 

Спортсмены Красноярского ГАУ поборолись за 
главный приз – путёвку в суперфинал, который 
пройдёт в Санкт-Петербурге в июне 2025 года. 
Итоги соревнований:

2 место – Захар Минчик (ИПБиВМ);
3 место – Муллошариф Давлатзода (ИАЭТ);
3 место – Красноярский ГАУ в общем командном 

зачёте.
Поздравляем наших спортсменов с призовыми 

местами!
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Красноярский ГАУ –
университет
настоящих профессий

С 13 по 15 февраля в МВДЦ «Сибирь» прошла специа-
лизированная выставка «Образование. Профессия и ка-
рьера», где аграрный университет по традиции принял 
участие и познакомил школьников с направлениями под-
готовки и правилами поступления.
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«Четыре поколения моей семьи
неразрывно связаны с Красноярским ГАУ»

Её бабушка, сестра, дочь, а также сама Виктория Викторовна Келер – выпускники 
Красноярского ГАУ. Каждое поколение семьи выбирает аграрный университет. В 2015 
году Виктория Викторовна стала директором Института агроэкологических технологий 
и по сей день вкладывает все силы в развитие родного вуза.

– Поделитесь воспоминаниями 
из детства. 

– Детство – самое счастливое 
время. Юность пришлась на эпоху 
перестройки и распада СССР, слож-
но, но интересно. Наше поколение 
научилось выживать в сложных усло-
виях, ценить простые вещи и верить 
в лучшее будущее. Юность вспо-
минаю как калейдоскоп противоре-
чивых ощущений, воспоминаний и 
событий, оставивших глубокий след 
в памяти. Это время резких перемен, 
надежд и разочарований, дефицита 
и новых возможностей.

– Как вы оказались в Краснояр-
ском ГАУ?

– Четыре поколения моей се-
мьи неразрывно связаны с Крас-
ноярским ГАУ. Всё началось с моей 
бабушки Елены Тихоновны Завго-
родней, выпускницы Московской 
сельскохозяйственной академии 
имени К. А. Тимирязева. В 1965 году 
она заняла должность заведующей 
кафедрой растениеводства на аг-
рономическом факультете Крас-
ноярского сельскохозяйственного 
института. Помню, как в детстве она 
часто брала меня в корпус на Ле-
нина. Эстафету подхватили её до-
чери – моя мама и тётя, которые 
долгие годы работали в нашем уни-
верситете. Моя сестра и её супруг 
успешно окончили Институт эко-
номики и управления АПК, а дочь – 
Юридический институт. 

Для меня поступление в Крас-

ноярский ГАУ – это продолжение 
семейной традиции, ответствен-
ность перед следующими поколе-
ниями и осознанный шаг в будущее, 
где я смогу внести вклад в разви-
тие аграрной науки и Красноярско-
го края.

– Расскажите о своём 
студенчестве. 

– В 1993 году я стала студенткой 
агрономического факультета. Наш 
курс отличался особой сплочённо-
стью и целеустремлённостью. Мы 
быстро стали дружной командой, 
особенно после первой совместной 
практики – копки картофеля в учеб-

ном хозяйстве Красноярского ГАУ 
осенью. Месяц жизни в общежи-
тии, труд на полях, круглосуточное 
общение – всё это дало возмож-
ность быстро сблизиться и укре-
пить связи. 

– Вы задумывались о препода-
вательстве в студенческие годы?

– В моей семье, где каждое поко-
ление посвящает себя преподава-
тельской деятельности, решение об 
обучении в аспирантуре стало ско-
рее закономерностью, чем выбором. 
В 1999 году я поступила на кафедру 
растениеводства и с огромным эн-
тузиазмом приступила к научным 
исследованиям под руководством 
доктора сельскохозяйственных наук, 
профессора и селекционера Нико-
лая Григорьевича Ведрова. 

Вдохновившись примером моей 
бабушки и мудрым руководством на-
ставника, я посвятила себя изуче-
нию пшеницы – главной зерновой 
культуры как в мировом, так и в рос-
сийском земледелии, занимающей 
обширные посевные площади. 

Для понимания предмета я 
прошла стажировку в лабора-
тории технологической оценки 
качества зерна Красноярского на-
учно-исследовательского института 
сельского хозяйства. Меня познако-
мили с широким спектром методов, 
я приобрела практические навыки, 
необходимые для проведения соб-
ственных опытов. В 2004 году защи-
тила кандидатскую диссертацию в 
Красноярском ГАУ и стала старшим 
преподавателем кафедры растение-
водства в Институте агроэкологиче-
ских технологий. 
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– Как прошла ваша первая 
лекция?

Мне выпала честь преподавать 
растениеводство – фундамент зна-
ний любого агронома. Моя первая 
лекция – настоящее испытание! Я 
так волновалась, что, казалось, вот-
вот потеряю сознание. Огромную 
поддержку оказали старшие кол-
леги, особенно запомнились слова 
профессора Владимира Ефимовича 
Дмитриева: «Не переживай, ты всё 
равно знаешь больше, чем любой из 
них». Эта простое выражение при-
дало мне уверенности и помогло 
успешно провести первое занятие. 

За годы преподавания держу в 
мыслях каждого студента, с которым 
мне довелось работать. Со многими 
дипломниками поддерживаю связь 
до сих пор, а с некоторыми мы стали 
настоящими друзьями. Я горжусь их 
успехами и радуюсь, когда они обра-
щаются ко мне за советом. 

Студенты отвечают мне взаим-
ной любовью, и для меня огромная 
честь несколько раз становиться 
лучшим преподавателем нашего ин-
ститута по результатам анонимно-
го голосования в университетских 
опросах. Ради этого стоит рабо-
тать и развиваться в педагогической 
деятельности!

– Как изменилась система об-
разования за последние годы?

– Современным студентам повез-
ло учиться в эпоху стремительного 
развития информационно-комму-
никационных технологий. У них есть 
потрясающие возможности для эф-
фективного наращивания своего по-
тенциала как в области практических 
компетенций, так и в сфере научных 
исследований, развития личности 
и самореализации. Во время моего 
студенчества дела обстояли слож-
нее: приходилось часами сидеть в 
библиотеках и искать ответ на инте-
ресующий вопрос, статьи писали и 
переписывали от руки, в конферен-
циях участвовали только очно.

Мой главный совет – цените вре-
мя, оно летит незаметно! Используй-
те каждую минуту эффективно, ведь 
впереди вас ждут новые заботы: се-
мья, дети и карьера. Пользуйтесь 
качественным бесплатным образо-
ванием и площадками для свободно-
го творческого самовыражения.

– Расскажите про свои научные 
интересы.

– В центре моих научных инте-
ресов – сельскохозяйственные 
культуры, разработка и совершен-
ствование технологий их возделы-
вания, направленных на устойчивое 
повышение продуктивности и полу-
чение урожая высокого качества. 

Результатом этой работы стало 
около 80 научных публикаций, в том 
числе статьи в ведущих журналах, 
входящих в перечень Высшей атте-
стационной комиссии, а также в вы-
сокорейтинговых изданиях Scopus и 
Web of Science. У меня есть опыт ру-
ководства и участия в грантах, под-
держанных престижными фондами, 
такими как Российский фонд фун-
даментальных исследований, Фонд 

президентских грантов, Краснояр-
ский краевой фонд науки и другие. 

Одним из главных своих дости-
жений считаю вручение губернато-
ром Красноярского края Михаилом 
Михайловичем Котюковым государ-
ственной премии за высокие резуль-
таты в педагогической деятельности 
и научные разработки, направлен-
ные на социально-экономическое 
развитие Красноярского края 

– Как вы стали директором 
Института агроэкологических 
технологий?

– Руководство высоко оценило мой 
вклад в развитие научной деятельно-
сти, и в 2007 году меня назначили за-
местителем директора по научной 
работе. Это дало мне возможность 
активно участвовать в реализации 
инновационных проектов и развитии 
исследовательской базы института. 
Несколько лет работала на должности 
заместителя директора по учебной 
работе в ИАЭТ, где сосредоточила 
усилия на модернизации образова-
тельного процесса и внедрении но-
вых технологий обучения.

Уже более десяти лет я с гор-
достью занимаю пост директора 

Института агроэкологических тех-
нологий. За это время благодаря 
совместной работе с талантливым 
коллективом нам удалось развить 
перспективные направления подго-
товки, внедрить современное сете-
вое образование, успешно пройти 
все процедуры аккредитации. Осо-
бое внимание мы уделяем развитию 
партнерских отношений с предприя-
тиями агропромышленного комплек-
са Красноярского края, благодаря 
чему открыли более десятка корпо-
ративных аудиторий, оснащенных по 
последнему слову техники.

Я чувствую огромную ответствен-
ность за будущее нашего институ-
та и прикладываю все усилия для его 
дальнейшего развития. Моя цель – 
создать инновационную образова-
тельную среду, в которой каждый 
студент сможет раскрыть свой по-
тенциал и стать востребованным 
специалистом, а преподаватели – 
реализовать научные амбиции.

– Как вы считаете, качествен-
ное преподавание – это результат 
усердной работы или талант?

– Качественное преподавание – 
это талант, дар находить общий язык 
с аудиторией и умение интерес-
но передавать знания. Настоящий 
успех приходит благодаря упорному 
труду, постоянному самообразова-
нию, искренней любви к своему делу 
и умению вдохновлять студентов на 
новые свершения.

– Что нужно успеть сделать за 
студенческие годы?

– В студенчестве надо погрузить-
ся в учебу: не просто зубрить мате-
риал, а стремиться к пониманию, 
задавать вопросы, участвовать в 
дискуссиях. Университет предлагает 
уникальные возможности для стажи-
ровок и практик, поэтому получайте 
реальный опыт работы в выбранной 
сфере. Обязательно изучайте ино-
странные языки для расширения 
своих границ для обучения, работы 
и путешествий!

Беседовала
Екатерина Губская
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Я / МЫ на «Профразвитии»
20 февраля студентов Красноярского ГАУ объединил профессиональный тур «Проф-

развитие», ранее известный как «Кадровый форум». Они познакомились с известными 
работодателями края, пообщались с ними и выбрали для себя карьеру мечты.

В главном корпусе Крас-
ноярского ГАУ собрались 
студенты, чтобы окунуться в бан-
ковскую систему, собрать ав-
томат Калашникова, разгадать 
тематические ребусы про сель-
ское хозяйство, поиграть в дженгу, 
а также получить ценные призы от 
партнёров-работодателей. 

– У нас давно сложились с 
Красноярским ГАУ тёплые отно-
шения. Наше сотрудничество по-
могает студентам во взрослой 
жизни приобретать рабочий опыт 
в банковской системе благода-
ря программе оплачиваемых ста-
жировок, именных стипендий. В 
рамках профессионального тура 
участники проходили финансо-
вую викторину и отлично показали 
себя: выиграли флешки, пауэрбан-
ки и другие ценные призы, – от-
метила представитель площадки 
Россельхозбанка.

Благодаря форуму студенты по-
знакомились с представителями 
разных организаций и нашли место 
по душе, среди них: рыбоводный 
комплекс «Малтат», АО «СИБАГРО», 
АО «Кондитерско-макаронная фа-
брика «Краскон», агрохолдинг 
«Дары Малиновки», ГК(Ф)Х Зуба-
рева Н. В., Россельхозбанк, ПАО 
«Россети Сибирь», Министерство 
сельского хозяйства Красноярско-
го края, Агрофирма «Учумская» и 
ГУФСИН России по Красноярскому 
краю. 

Финалом мероприятия стал реги-
ональный семинар «Проблемы це-
левого обучения и трудоустройства 
в АПК», где администрация универ-
ситета, директора институтов, ре-
гиональный Минсельхоз, Агентство 
труда и занятости края, работодате-
ли обсудили актуальные вопросы це-
левого обучения в ближайшие годы 
и трудоустройство молодых специа-

листов в АПК.
Целевое обучение – это уникаль-

ная возможность для абитуриен-
тов и студентов получить бесплатно 
высшее образование, а также обе-
спечить себе стабильное будущее. 
Благодаря сотрудничеству Красно-
ярского ГАУ с ведущими сельскохо-
зяйственными предприятиями края 
выпускники получают не только за-
ветный диплом, но и гарантирован-
ное рабочее место после окончания 
обучения, достойную заработную 
плату.

В результате дискуссий участники 
пришли к выводу: целевое обучение 
позволит расширить сотрудничество 
между вузами и работодателями, 
внедрить практико-ориентирован-
ное обучение, актуализировать об-
разовательные программы, а также 
предоставить социальную поддерж-
ку студентам и трудоустройство 
выпускникам. 



11

Даниил 
Золотарев, 
ИИСиЭ

– Профессиональный тур полезен 
для всех студентов, от выпускников до 
первокурсников. Это отличная возмож-
ность познакомиться с работодателя-
ми и открыть для себя новые компании, 
подробнее узнать об их деятельности и 
условиях трудоустройства. Я бы с удо-
вольствием посетил подобное меро-
приятие ещё раз!

Мне приглянулась площадка Россель-
хозбанка, так как в конце прошлого года 
я стал счастливым обладателем именной 
стипендии за достижения в научно-ис-
следовательской деятельности. Спаси-
бо Красноярскому ГАУ за такое полезное 
сотрудничество, которое заставляет нас 
задуматься о работе в сфере АПК.

Мы опросили участников профес-
сионального тура о том, как и где 
студенты выпускных курсов плани-
руют построить свою карьеру.

Алиса
Сурова, 
ИПБиВМ

– Для меня яркий момент – живой 
разговор с представителями компа-
ний. Я спросила о возможностях ста-
жировок и практик для обучающихся и 
получила подробный ответ про реаль-
ные проекты для студентов. Мы завели 
полезные контакты, которые помогут 
после выпуска избавиться от паники и 
быстро устроиться на работу мечты.

Участие в профессиональном туре 
стало для меня настоящим открыти-
ем. Я узнала о новых трендах в аграр-
ной сфере и поняла, какие навыки и 
качества ценятся работодателями. Это 
помогло скорректировать планы на бу-
дущее: решила уделить больше внима-

ния изучению современных технологий 
и программного обеспечения, исполь-
зуемого в сельском хозяйстве.

Тимур
Тамырбаев, 
ИПБиВМ

– Мне запомнилась площадка Ми-
нистерства сельского хозяйства Крас-
ноярского края. Там нам рассказали о 
подъёмных для специалистов и льго-
тах, которыми я планирую воспользо-
ваться в будущем.

Сотрудничество агропромышлен-
ных организаций и Красноярского 
ГАУ – полезный синтез. После выпуска 
мы вместе будем развивать сельское 
хозяйство и помогать родной стране!

Иван
Павлов,
ИАЭТ

– Я уже работаю в сфере АПК, но про-
фессиональный тур оказался важным и 
интересным опытом. Университет по-
дарил студентам ценную возможность 
погрузиться в разные профессии сель-
ского хозяйства. Ещё на первом курсе 
благодаря подобному форуму мне уда-
лось найти любимую работу и поднять-
ся по карьерной лестнице. 

Каждая организация подготовила 
увлекательные интерактивы: квесты, 
викторины, даже привели специально 
обученных собак. Самое главное, что 
работодатели поощряли студентов и 
выдавали фирменный мерч. Большин-
ство ребят ушли с подарками за свой 
интерес и вовлечённость.

Екатерина Губская

Ксения
Белова,
ИЭиУ АПК

– В тестировании от компании «Дары 
Малиновки» мы отвечали на вопросы об 
организации, после чего все вместе об-
суждали результаты и даже выиграли 
две футболки. С удовольствием посети-
ли площадку, представленную ГУФСИН 
Красноярского края: попробовали себя 
в роли кинологов, погладили полицей-
ских собак и разобрали настоящий ав-
томат. Попробовать это в студенческой 
жизни – уникальная возможность.

В этом году я оканчиваю универси-
тет, поэтому вопрос о трудоустройстве 
меня тревожит. После профессио-
нального тура «Профразвитие» все со-
мнения исчезли. Теперь понимаю, что 
организации заинтересованы в моло-
дых квалифицированных специалистах, 
и больше не волнуюсь – меня ждёт за-
мечательное будущее.

Анна
Лихачёва,
ИПП

– «Профразвитие» помогло мне уви-
деть больше возможностей и направ-
лений для трудоустройства, узнать 
подробнее о мерах поддержки моло-
дых специалистов, познакомиться с 
работодателями и определиться с на-
правлением  моей практики.

Особенно понравилось, что гости 
не просто рассказывали о своём пред-
приятии, но и устраивали интерак-
тивные игры с призами, что повысило 
интерес студентов к мероприятию. Ра-
ботодатели заинтересованы в при-
влечении молодых специалистов, они 
открыто отвечали на вопросы и расска-
зывали о перспективах.
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Как получить повышение и стать
начальником отдела?

Формулой успеха поделился Никита Ванёв – выпускник Института землеустройства, 
кадастров и природообустройства. В 2018 году он окончил Красноярский ГАУ по специ-
альности «Землеустройство и кадастры», а после устроился в Роскадастр. Ещё через 
пять лет стал начальником отдела в Центре цифрового развития строительной отрасли 
и получил награду от Минстроя РФ. В интервью он рассказал о любви к своему делу, пла-
нах на будущее и новом цифровом проекте.

Никита родился в селе Красноту-
ранск на юге Красноярского края. В 
школе он занимался единоборства-
ми, ездил на соревнования и посто-
янно совершенствовал свои навыки. 
Об аграрном университете молодой 
человек узнал от родителей, они по-
советовали ему рассмотреть вуз. 

– В нашем университете много пе-
дагогов, совмещающих преподава-
ние с практической деятельностью, 
поэтому студенты получают актуаль-
ные знания от своих наставников. С 
удовольствием ходил на земельное 
право, его вела доцент кафедры зе-
мельного права и экологических экс-
пертиз Красноярского ГАУ Светлана 
Николаевна Гринберг. Мне нравил-
ся синтез геодезии и юриспруден-
ции, на парах мы изучали правовую 
сторону нашей будущей профессии. 
Сейчас часто ловлю себя на мысли, 
что полученные знания мне пригоди-
лись – это полезный и важный пред-
мет, – делится Никита. 

Помимо учёбы, студентом он за-
нимался научной деятельностью. 
Свои работы посвящал исследова-
нию актуальных вопросов при поста-
новке кадастров на государственный 
учёт. Научные статьи легли в основу 
выпускной квалификационной рабо-
ты. Никита отмечает, что спустя годы 

осознал важность кропотливой, по-
этапной работы над публикациями: 
они помогли ему с лёгкостью полу-
чить два диплома и углубиться в по-
лучаемую профессию. 

В 2016 году Никита поступил в ма-
гистратуру на ту же специальность. 
По его мнению, обучение каза-
лось проще из-за фокуса на нужных 

предметах. Он посвятил магистер-
скую диссертацию новой программе 
«Дальневосточный гектар», позволя-
ющей бесплатно получить земель-
ный участок на территории Дальнего 
Востока. О своём научном руково-
дителе – Владимире Васильевиче 
Топтыгине, доценте кафедры «Зем-
леустройство и кадастры» – Никита 
вспоминает с благодарностью:

– Мы сразу нашли общий язык, 
поэтому совместная работа при-
носила только удовольствие. Вла-
димир Васильевич предложил мне 
взять новый дальневосточный про-
ект как тему магистерской диссер-
тации. Изучив вопрос, я понял, что 
ещё ни один исследователь не рас-
сматривал программу. Защита про-
шла успешно, в 2018 году я получил 
заветный диплом.

Никита прошёл производствен-
ную практику в администрации 
Краснотуранского района в отде-
ле имущества, землепользования 
и землеустройства. Будучи студен-
том, он познакомился с процессом 
земельного контроля и впервые вые-
хал на проверку участка. После выпу-
ска Никита устроился в Роскадастр 
Красноярского края.

– Устроился инженером в от-
дел капитального строительства. В 
этой организации проработал пять 
лет, дошёл до инженера первой ка-
тегории, а в 2023 году уволился. Я 
молодой грамотный специалист, и 
поэтому принял решение сменить 
место работы и получить опыт в 
смежных отраслях, – отметил он.

Высшее образование и багаж 
знаний помогли Никите с лёгко-
стью найти новую работу, поскольку 
в кадастровой сфере специалисты 
всегда востребованы. Сейчас он 
занимает должность начальника 
отдела технологий информацион-
ного моделирования в Центре циф-
рового развития строительной 
отрасли – компании, специализиру-
ющейся на переводе регионально-
го стройкомплекса на электронный 
документооборот, а также внедре-
нии в градостроительный про-
цесс технологий информационного 
моделирования. 

Круг обязанностей широкий – 
контроль над государственной 
информационной системой обе-
спечения градостроительной дея-
тельности и системой управления 
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объектами. Эти программы дают 
возможность фиксировать пригод-
ность земельных участков для стро-
ительства и помогают принимать 
органам местного самоуправле-
ния качественные управленческие 
решения. Вместе с командой на-
полняют систему документами о 
территориях, которыми в дальней-
шем пользуются органы власти и 
жители нашего края.

– В этом году мы с компанией рас-
ширяем штат и чувствуем кадро-
вый голод в кадастровой сфере. В 
наше время сложно найти квали-
фицированных сотрудников, поэто-
му я призываю студентов Института 
землеустройства, кадастров и при-
родообустройства после выпуска 
устраиваться к нам, потому что быть 
инженером – это прибыльно!

Специалист отмечает, что не чув-
ствует тяжесть на работе, ведь вы-
полняет свои задачи с любовью. 
Постоянное разнообразие, под-
водные камни и различного рода 
сложности только привлекают вы-
пускника. О рвении и неугасаемом 
желании к деятельности инженера 
говорят его награды. В конце 2024 
года он получил почётную грамоту 
Министерства строительства и жи-
лищно-коммунального хозяйства 
Красноярского края за значитель-
ный вклад и достижение высоких ре-
зультатов цифровой трансформации 
в своей отрасли. А в ближайшие ме-
сяцы выпускник отправится в Москву 
для получения благодарственного 
письма от Минстроя РФ.

– Мои награды – это повод ещё 
раз убедиться, что я сделал правиль-
ный выбор при поступлении. ИЗКиП 
подарил мне любимую работу, пре-
красную жизнь и близких друзей. 
Мы периодически встречаемся с од-
ногруппниками, вспоминаем сту-
денческие годы, много смеёмся и 
приятно проводим время. Со многи-

ми сокурсниками работаем вместе, 
все – профессионалы своего дела. 
Больше половины моих нынешних 
коллег окончили наш институт, это 
высокий показатель качества обуче-
ния и трудоустройства после выпу-
ска, – рассказал Никита.

Сейчас молодой человек 
разрабатывает цифровой ге-
одезический проект по съёмке под-
земных и наземных инженерных 
коммуникаций. В будущем Ники-
та не исключает возможности стать 
руководителем Центра цифрового 
развития строительной отрасли и 
с каждым годом всё больше разви-
вать организацию.

– Студенты, помните, что пер-
вое место работы – это самая цен-
ная и долгосрочная инвестиция в 
себя, которая обязательно даст свои 
дивиденды. Запаситесь терпени-
ем, работайте больше необходимо-
го и постоянно развивайтесь в своей 
сфере – тогда успех обязательно на-
стигнет вас!

Екатерина Губская
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Оставаясь в стенах родного университета
Кристина Нор – молодой учёный и старший преподаватель кафедры теории и истории 

государства и права Красноярского ГАУ. В 2017 году она стала бакалавром в области 
юриспруденции и решила посвятить свою жизнь обучению студентов и науке. В интер-
вью героиня рубрики поделилась историей поступления, хобби и любимыми научными 
темами.

– Почему вы решили поступить 
в Красноярский ГАУ?

– С детства хотела стать юристом, 
рассказывала об этом родителям, 
и они всегда меня поддерживали. 
В школе, когда началось общество-
знание, убедилась ещё раз – это 
моё. Особенно мне нравился раздел 
права: часами копалась и разбира-
лась в нём, не чувствуя усталости. 

В школе нам рассказывали о 
подготовке специалистов в Крас-
ноярском ГАУ и качественном об-
разовании, поэтому после я не 
раздумывая подала документы на 
юриспруденцию. Пожалела ли я о 
своём выборе? Нет. Я бы ещё не-
сколько раз отучилась именно в этом 
университете!

– С чего началась ваша научная 
деятельность?

– Моя научная деятельность нача-
лась довольно быстро и неожидан-
но. Мы с подругой случайно подали 
заявку на участие в конференции по 
английскому языку, и дальше всё 
«как в тумане». Моим первым науч-
ным руководителем стала кандидат 
культурологии, доцент, завкафе-

дрой иностранных языков и профес-
сиональной коммуникации Лариса 
Юрьевна Айснер. Прошло много лет, 
но я вспоминаю о ней с благодарно-
стью и теплом в сердце.

После этой конференции я увле-
клась написанием статей, постоянно 

обсуждала свои темы с другими еди-
номышленниками и совершенство-
вала себя как молодого учёного. На 
каждом курсе я старалась участво-
вать в каком-либо мероприятии, и 
мне это безумно нравилось. Раньше 
могла написать статью только уров-
ня Российского индекса научного 
цитирования, а теперь – для Высшей 
аттестационной комиссии. Сейчас 
стараюсь принимать участие в пода-
че заявок на гранты.

– Почему наука приносит вам 
удовольствие?

– Наука помогает расширять кру-
гозор, а также она даёт возможность 
получить и в дальнейшем применить 
эти знания, постоянно работать над 
инновациями. Молодые учёные про-
являют творческий подход и при-
думывают новые идеи, методы и 
технологии: научные исследования 
часто связаны с решением сложных 
проблем и задач. Процесс поиска 
решений, анализа данных и форму-
лирования гипотез может быть ув-
лекательным и приносить чувство 
удовлетворения от кропотливой 
работы.
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– Есть ли у вас хобби?
– У меня мало свободного вре-

мени, поэтому обычно я рисую или 
читаю книги. Большую часть вре-
мени уделяю подготовке к учебным 
занятиям, поэтому при любой воз-
можности мы с мужем выезжаем 
куда-нибудь погулять и проводим 
время вместе.

Я всем сердцем люблю Крас-
ноярск, его архитектуру, кото-
рая сочетает в себе здания в стиле 
хай-тек и исторические строения. 
Прогулки по городу позволяют на-
сладиться разнообразием архитек-
туры и увидеть интересные примеры 
градостроительства.

– Расскажите об обучении в 
аспирантуре.

– Изначально я не планирова-
ла связывать свою жизнь с наукой, 
но после окончания магистратуры 
в 2017 году, подумав и всё взвесив, 
выбрала исследовательскую дея-
тельность. За шесть лет в универ-
ситете я настолько втянулась, что 
не смогла даже представить свою 
дальнейшую жизнь без постоян-
ного участия в конференциях, на-
писания статей и защиты их перед 
профессорами. 

В 2019 году я поступила в аспи-
рантуру на специальность «Тео-
ретико-исторические правовые 
науки». Сейчас тема моей дис-
сертации находится на ста-
дии доработки, но выпускалась 
с исследованием, посвящён-
ным правозащитной деятельности 
сельскохозяйственных товаропро-
изводителей. Параллельно препо-
давала дисциплины на кафедре, 
связанные с этой областью.

– Расскажите о своей работе в 
университете.

– Во время учёбы в аспирантуре я 
задумалась о работе в университе-
те. Мне всегда нравилось представ-
лять себя в роли учителя. Поскольку 
долгое время я занималась нау-
кой, со временем захотелось пе-
редавать свои знания студентам, 
направлять их в исследовательской 
деятельности и посвящать жизнь 
обучению. В процессе подготовки 

к лекциям и семинарам преподава-
тель сам развивает свои способно-
сти, изучает новые исследования 
и тенденции в юридической об-
ласти. Это даёт возможность по-
стоянно расти и профессионально 
совершенствоваться.

Сейчас я работаю в Юридическом 
институте старшим преподавателем 
кафедры теории и истории государ-
ства и права, а также внутренним со-
вместителем на кафедре земельного 
права и экологических экспертиз. 
Моя любимая дисциплина – «Право-
вое регулирование продовольствен-
ной безопасности». Мне нравится 
общаться со студентами, заряжать-
ся позитивной энергией и любо-
знательностью. Это возможность 
творить, постоянно взаимодейство-
вать с наукой и совершенствоваться 
как профессионал.

– Чему посвящены ваши 
исследования?

– В основном придерживаюсь тем 
о правовом воспитании и культу-
ре студентов высших учебных заве-
дений. Однако сейчас вектор моей 
исследовательской деятельности 
изменился: экспериментирую с раз-
ными сферами, изучая молодёжную 
политику, крестьянско-фермерские 
хозяйства, актуальные проблемы 
юридической психологии, институт 
волонтёрства и многое другое. 

У меня 63 статьи, из которых 12 
уровня ВАК, а 51 статья – материалы 
конференций или научные журналы 
РИНЦ. С каждым годом всё больше 
углубляюсь в преподавательство и 
планирую создавать работы на эту 
тему.

– Какие у вас планы на будущее?
– Мои планы на ближайшее бу-

дущее – работать в родном универ-
ситете. Я не хочу менять род своей 
деятельности, безумно люблю пре-
подавать, обожаю студентов и 
общение с ними. За эти годы Крас-
ноярский ГАУ стал для меня вторым 
домом: со временем понимаю, что 
искренне привязалась – это прино-
сит мне радость. Буду развиваться в 
научной сфере – ещё больше наград, 
статей уровня ВАК и новых тем.

– Какой совет вы можете дать 
молодым учёным?

– Никогда ничего не бойтесь, ведь 
нужно быть открытым к этому миру, 
чтобы он сделал это в ответ. Творите 
и изучайте, расширяйте свой круго-
зор и не слушайте мнение окружа-
ющих. Занимайтесь наукой, это 
интересно и полезно!

Екатерина Губская
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«Мы действительно братья, только по оружию»
2025 год объявлен президентом России Владимиром Путиным Годом защитника 

Отечества. В честь этого мы в каждом выпуске журнала будем рассказывать о сту-
дентах Красноярского ГАУ, которые с честью и достоинством стоят на страже нашей 
страны в зоне специальной военной операции. Один из таких – Памир Мыкыев с по-
зывным «Алай», обучающийся в Юридическом институте.

Он родился в селе Алай Ошской 
области в Кыргызской Республи-
ке. В его семье росли пятеро сыно-
вей, средний из которых сам Памир. 
С детства у него было много увлече-
ний: в школе занимался боксом, в 
студенчестве – бизнес-проектами и 
джигитовкой, а также работал веду-
щим на детских праздниках.

До специальной военной опера-
ции Памир получил высшее образо-
вание инженера-машиностроителя 
в Кыргызском государственном тех-
ническом университете им. И. Раз-
закова. В 2021 году перебрался в 
Красноярск, получил российское 
гражданство и устроился на КраМЗ.

– Пройдя стажировку, я осознал, 
что хочу связать свою жизнь с арми-
ей, мечтал с детства об этом. Пошёл 
в военкомат по срочному призы-
ву, там и подписал контракт с Мини-
стерством обороны РФ, – рассказал 
герой рубрики.

Мать Памира – учительница му-
зыки, а отец – военнослужащий на 
пенсии. Он отреагировал на это ре-
шение со спокойствием и понима-
ем, ведь Памир пошёл по его стопам. 
Мама, напротив, переживала и не хо-
тела, чтобы сын отправлялся в зону 
боевых действий. 

На службу молодой человек по-
пал в элитные войска – воздушно-
десантные, где готовят солдат на 
высшем уровне. Как отмечает сам 
Памир, проживается период адап-
тации тяжело: непривычная физи-
ческая нагрузка, новая обстановка 
и товарищи. А вот армейский режим 
дня совпал с домашним: поскольку 
его отец военнослужащий, всё шло 

по четкому и строгому расписанию.
Сперва Памира отправили на гра-

ницу в Курскую область, а после – 
в саму зону специальной военной 
операции.

– Там я увидел огромную товари-
щескую поддержку, несмотря на раз-
личие религий, наций и возрастов. 
Все относятся друг к другу как бра-
тья, ведь мы действительно братья, 
только по оружию.

На передовой военнослужащему 
пригодились навыки, полученные в 
ходе срочной службы: совершенная 
физическая подготовка, выносли-
вость и умение владеть оружием. Во 
время боевых действий парни чув-
ствуют поддержку «как в одной боль-
шой семье», а особенно – в письмах 
детей со словами благодарности. 
Вопреки всему наши защитники ис-
пытывают страх – никто этого не 
показывает, а стойко держатся и бо-
рются за Россию.

Жизнь после спецоперации, по 
словам Памира, делится на «до» и 
«после»:

– Поменялись взгляды на жизнь и 
мир вовсе. То, что раньше казалось 
глобальной проблемой, теперь вы-
глядит сущим пустяком. Вернувшись 
в Красноярск, смотрю на всё проще, 
потому что жизнь одна, и её нужно 
прожить достойно!

О своём решении пойти на спец-
операцию молодой человек не по-
жалел. После у него открылись 
большие возможности, набралось 
много полезного и ценного для жиз-
ни опыта. Сейчас Памир, будучи ка-
валером ордена Мужества, заочно 

обучается в Юридическом инсти-
туте, планирует строить карьеру и 
крепкую семью.

– В первую очередь, парни, отслу-
жите по призыву – это всего лишь 
один год. И никогда не жалейте о 
своём выборе, ведь мы сами творцы 
нашей судьбы. Обязательно обучай-
тесь, достигайте новых вершин и лю-
бите жизнь!

Вячеслав Глущенко
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НАУКА

СОБЫТИЕ

Как в Красноярском ГАУ отметили праздники?
По традиции в аграрном университете уделяется внимание значимым событиям – Дню 

защитника Отечества и Международному женскому дню. Это отличный повод для того, 
чтобы наградить лучших сотрудников и сотрудниц, студентов и студенток нашего вуза.

В преддверии 23 февраля в Крас-
ноярском ГАУ прошла «Эстафета По-
беды»: военно-спортивный клуб 
«Патриот» провёл для участников ше-
сти институтских команд соревнования 
по метанию ядра, сборке и разборке 
автомата, военизированную эстафету. 
Студенты показали комплексную фи-
зическую подготовку, выносливость, 
ловкость и большую силу воли. В честь 
самого Дня защитника Отечества со-
стоялся праздничный концерт в «Доме 
кино». Зрители познакомились с одной 
из успешных картин кинематографа 
«Своих не бросаем» Всероссийского 
общественного движения «Волонтё-
ры Победы». Ректор университета На-
талья Ивановна Пыжикова наградила 
участников специальной военной опе-

рации и студентов, ис-
полнивших воинский 
долг в рядах ВС РФ, а 
также почётных ветера-
нов вуза.

Международный жен-
ский день – это праздник 
всех женщин, символи-
зирующий красоту, оча-
рование и силу женского 
начала. Ежегодно коман-
ды студентов, сотруд-
ников и преподавателей 
сражаются в турнире по 
боулингу. А в преддве-
рии самого праздника в 
Красноярском ГАУ про-
шёл праздничный кон-
церт. Ректор университета Наталья 

Ивановна Пыжикова 
и проректор по учеб-
но-воспитательной 
работе и молодёж-
ной политике Веро-
ника Геннадьевна 
Крымкова награди-
ли сотрудников за 
огромный вклад в 
развитие аграрного 
образования и вуза 
в целом. 

– Для нашего 
университетского 
сообщества такие 
праздники играют 
важную роль. Для 

наших студентов и сотрудников они 
становятся возможностью ещё раз 
почувствовать себя частью большой 
и дружной аграрной семьи. Взаимо-
помощь, поддержка и уважение – те 
ценности, которые мы стремимся 
воспитывать в каждом, чтобы они мог-
ли внести свой вклад в будущее нашей 
страны и общества, – отметила Ната-
лья Ивановна.

Мы поздравляем всех с прошед-
шими Днём защитника Отечества и 
Международным женским днём. Сча-
стья, здоровья и успехов каждому в 
личной жизни и профессиональной 
деятельности!

Вячеслав Глущенко

Соединяем города, погружаемся в науку
В Красноярском ГАУ прошла юбилейная XX Всероссий-

ская студенческая научная конференция «Студенческая 
наука – взгляд в будущее». Она ежегодно объединяет мо-
лодых учёных нашего вуза, горящих исследовательской 
деятельностью, экспериментами и новыми открытиями.

Ребята представили свои научные 
доклады в 12 секциях. Студенты об-
судили актуальные научные вопросы 
и набрались опыта для дальнейшей 
исследовательской деятельности. 
Участники получили обратную связь 
от комиссии, послушали доклады 
коллег по цеху и обрели заслужен-
ные награды.

Поле для научной деятельности 
обучающихся широкое. В рамках 
конференции работали секции по та-
ким направлениям, как: 

• Состояние агроландшафтов,
экология и рациональное природо-
пользование;

• Физическая культура и спорт в 
вузе: проблемы и перспективы;

• Актуальные проблемы приклад-
ной биотехнологии и ветеринарной 
медицины;

• Энергетика, электротехнологии, 
автоматизация и энергосбережение 
в АПК;

• Рациональное использование 
земельных ресурсов;

• Актуальные проблемы права, 
процесса и судебных экспертиз в со-
временных условиях;

• Ресурсосберегающие и эколо-
гически безопасные технологии пи-
щевых производств;

• Социально-экономические про-
блемы развития АПК региона;

• Современные проблемы менедж- 
мента в АПК.

Отметим, что конференция «Сту-
денческая наука – взгляд в бу-
дущее» ежегодно привлекает не 
только студентов Красноярского 
ГАУ. К ней присоединяются ещё и 
молодые исследователи из разных 
городов и субъектов страны – Санкт-
Петербурга, Новосибирска, Орла, 
Пензы, Воронежа, Рязани, Дальнего 
Востока.
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Спорт как залог успешного будущего
28 февраля в Красноярске завершился IV Всероссийский зимний фестиваль массо-

вого спорта АССК России. Леонид Малолыченко, корреспондент студенческого медиа-
центра, побывал на соревновании и пообщался с ярким спортсменом Красноярского 
ГАУ – Николаем Лукьяновым, баскетболистом, активистом и учащимся Института при-
кладной биотехнологии и ветеринарной медицины. В беседе он поделился историей 
знакомства со спортом, главной победой и планами на будущее в зоотехнии.

– Расскажи про поступление в 
Красноярский ГАУ.

– Я родился и вырос в Краснояр-
ске. У меня дружная семья, мы всег-
да поддерживаем и выручаем друг 
друга. Мама c детства убеждала в 
том, что нужно стремиться к высо-
ким целям, постоянно строить планы 
и перевыполнять их. 

Будучи ребёнком, я постоян-
но заботился о своих домашних жи-
вотных: кормил, убирал, ухаживал, 
поэтому после окончания школы 
принял решение связать свою жизнь 
с ними и поступил на «Зоотехнию» в 

Красноярский аграрный техникум. 
Ещё там понял, что высшее обра-
зование в наше время необходимо. 
Следом я попал в ИПБиВМ на ту же 
специальность.

Университет подарил мне хоро-
ших друзей и активную студенче-
скую жизнь. В 2023 году вступил в 
общероссийскую молодежную об-
щественную организацию «Россий-
ский союз сельской молодёжи» – это 
лучшее решение!

– Почему ты выбрал профес-
сию зоотехника?

– Она особенно важна сегод-
ня, когда сельское хозяйство ак-
тивно развивается, а потребность 
в качественных продуктах живот-
ного происхождения постоян-
но растёт. Квалифицированные 
зоотехники помогают фермам и 
сельхозпредприятиям повышать 
эффективность производства, вне-
дрять новые технологии и обе-
спечивать население лучшими 
продуктами питания.

В прошлом году вместе со студен-
ческим отрядом «VETER» мы ездили в 
КФХ Зубарева Н. В., где целый месяц 
работали зоотехниками. Я ощутил на 
себе всю тяжесть будущей профес-
сии, но сложности только закаляют 
нас. Планирую после окончания уни-
верситета трудоустроиться в Крас-
ноярский парк флоры и фауны «Роев 
ручей», заботиться о животных. 

– Какие у тебя хобби?
– Моё основное хобби – баскет-

бол, я не могу представить без него 
свою жизнь. Мой путь начался в 
2012 году: мама записала меня в 

команду, а после отбора начал учить-
ся и вникать во все тонкости. За два 
года я настолько влился в игру, что 
меня позвали в красноярский клуб 
«Galaxy» к легендарному тренеру 
высшей категории Александру Лой-
ке. Мы участвовали в городских, все-
российских соревнованиях – это 
самое яркое время в моей карьере 
спортсмена.

Ещё занимаюсь плаванием: каж-
дые выходные езжу в спортивный 
комплекс «Локомотив» и совершен-
ствую свои навыки. На последних 
соревнованиях мы с командой за-
няли четвёртое место, а в категории 
«Любители» забрали первое. Благо-
даря спорту я чувствую себя здоро-
вее, выносливее, он помогает мне 
развивать самоорганизованность и 
дисциплину. 

– Что больше всего нравится в 
баскетболе?

– Скорость, она есть во всём: в ре-
акции защитника, мяче, летящем в 
кольцо, прыжках. Я получаю от это-
го удовольствие и каждый раз убеж-
даюсь, что выбрал занятие по душе. 
Люди тоже особенные: на матче вы 
увидите целеустремлённых, ловких и 
ярких спортсменов.

Больше всего мне запомнился 
матч лиги «КЭС-БАСКЕТ» – это ряд 
школьных баскетбольных игр по всей 
стране. Однажды за две минуты до 
окончания соревнования я забил два 
решающих мяча, и наша команда во-
шла в тройку лучших. В трудные ми-
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нуты вспоминаю этот счастливый 
момент и подбадриваю себя, ведь в 
нашей жизни нужно просто приложить 
больше усилий и искренне захотеть.

– Ты продолжил заниматься 
спортом в университете?

– После посвящения в студенты я 
сразу же вступил в сборную Красно-
ярского ГАУ. С командой выезжаем 
на соревнования и защищаем честь 
аграрного университета, особенно 
люблю участвовать в спартакиадах 
«Верим в село», «Эстафета Победы», 
фестивале «Зимний». 

В середине января посетил встре-
чу комитета Государственной Думы 
РФ по физической культуре и спор-
ту Красноярска, где задавал вопро-
сы о развитии города в этой сфере, 
постройке новых спортивных ком-
плексов и введении доступных заня-
тий для всех слоёв населения. А после 
прошла церемония награждения, и я 
получил благодарственное письмо за 
вклад в развитие физической культу-
ры и спорта в Российской Федерации.

Долг наших спортсменов – высту-
пать на соревнованиях за Краснояр-
ский ГАУ и доказывать всем, что мы 
лучшие! Хочу выразить отдельную 
благодарность моему наставнику 

Алексею Владимировичу Калинину, 
старшему преподавателю кафедры 
физической культуры, за постоянную 
помощь и веру в мои силы!

– Расскажи подробнее про уча-
стие в IV Всероссийском зим-
нем фестивале массового спорта 
АССК России.

– Он прошёл с 24 по 28 февра-
ля. Мы боролись в 11 видах спорта и 
представляли Красноярский край на 
соревнованиях. Это отличный опыт и 
возможность показать себя!

На фестивале я познакомился со 
многими студентами из разных го-
родов, мы обменялись контакта-
ми, теперь общаемся. Больше всего 
удивил фиджитал-гольф: раньше 
даже представить не мог существо-
вание подобного вида спорта. 

Я рад, что смог стать его частью и 
приобщиться к большой семье. Спа-
сибо любимому университету и го-
роду за то, что поверили в нас и дали 
команде раскрыться. В общем за-
чёте Красноярский край занял тре-
тье место, это достойный результат. 
Кстати, на «Зимнем» мне выпала 
честь быть флагоносцем на торже-
ственном открытии. 

– Что ты пожелаешь начинаю-
щим спортсменам?

– Никогда не опускайте руки и 
двигайтесь только вперёд, ведь 
упорство и терпение – это залог 
успеха во всех начинаниях. Ищите 
вдохновение в окружающем мире, 
ставьте перед собой высокие цели 
и всегда держите при себе пози-
тивный настрой. «Улыбка спасёт 
мир» – фраза, заставляющая меня 
в тяжёлые моменты переосмыслить 
происходящее. Будьте здоровы и 
совершенствуйтесь!

Леонид Малолыченко,
Екатерина Губская
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